



El Guacamayo

JUNIO 2024

Síguenos en:  [petrotal.pe](https://www.facebook.com/petrotal.pe) / [web: www.petrotal.pe](http://www.petrotal.pe)

Puinahuinos construyen plan de desarrollo compartido para el distrito

Con talleres descentralizados
en todas las localidades
y comunidades





Autoridades mejor capacitadas en uso del canon y el Fondo 2.5

MUNICIPALIDAD DE PUINAHUA ORGANIZÓ TALLER QUE FUE DICTADO POR EL EXMINISTRO DE ECONOMÍA

Luis Carranza Ugarte, quien ocupó dos veces el cargo de ministro de Economía y Finanzas, desarrolló una exposición y un taller de trabajo con el alcalde distrital de Puinahua, sus regidores, funcionarios y con agentes municipales, apus y líderes de las 18 localidades y comunidades de esa jurisdicción.

La exposición tuvo dos ejes: la nueva metodología para la distribución del canon petrolero, vigente desde este año, que beneficia principalmente a Puinahua, y los retos para el eficiente uso del Fondo de Desarrollo para el Distrito de Puinahua, conocido como Fondo 2.5.

Las autoridades reunidas ahora tienen un mayor conocimiento sobre los mayores recursos que recibe el distrito y el potencial progreso que generará su buen uso. Durante el taller, las autoridades manifestaron la necesidad de cuidar el canon y Fondo 2.5 y orientar a una ejecución eficiente de los proyectos en beneficio de los puinahuinos.

Saludamos que se desarrollen actividades que fomentan el uso eficiente y con gobernanza de recursos generados por la actividad petrolera para promover el progreso y desarrollo de los puinahuinos.

Escolares aprenden cómo ayudar a cuidar el ambiente

Escolares y profesores de las instituciones educativas de Bretaña, capital de Puinahua, participaron en actividades educativas y lúdicas sobre el cuidado del ambiente, organizadas por PetroTal con el apoyo de la Municipalidad Distrital de Puinahua.

Escucharon charlas sobre la deposición y manejo de residuos, proceso que permite su separación para facilitar su reciclaje y tratamiento, y participaron en concursos de declamación y creación de cuentos con temática ambiental. En la plaza, se realizó un bingo ambiental y una feria en la que PetroTal mostró la tecnología y técnicas que aplica para minimizar el impacto de su actividad y preservar la biodiversidad.



Remodelación de losas deportivas en marcha

Los niños, adolescentes y adultos de Bretaña tendrán mejores espacios para practicar deportes como fútbol, vóley y básquet, además de actividades de esparcimiento al término de la construcción de las obras, las cuales serán inauguradas en el mes de julio del presente año, tanto en el Barrio Bajo como el Barrio Centro de Bretaña.

La empresa, previo diálogo y acuerdo con los líderes locales y la población, encargó la remodelación y mejoras de las dos losas deportivas, las graderías, arcos y tableros de básquet, pintado y señalética de las losas, entre otros. Las obras tienen un avance mayor al 90%, informó PetroTal. A ello se suman los trabajos en Barrio Alto, donde se viene realizando el acondicionamiento del terreno para la losa, en coordinación con la Municipalidad Distrital de Puinahua.

LO ÚLTIMO DEL



A MAYOR PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO, MAYORES BENEFICIOS PARA TODAS LAS COMUNIDADES Y LOCALIDADES DEL DISTRITO DE PUINAHUA.

Monto acumulado en el fideicomiso al 15 de junio de 2024:

S/ 53 millones

Aporte 1ra. quincena de junio: S/ 1.5 millones aprox.

La paz social y la ininterrumpida actividad petrolera llevan más beneficios a los puinahuinos.



El proyecto para ampliar la capacidad de la planta de hielo, administrada y operada por 11 mujeres de Puinahua que conforman la empresa Punchi Warmi (Fuerza de mujer), ganó el cofinanciamiento del fondo PROCOMPITE para su ejecución.

Punchi Warmi gana financiamiento de PROCOMPITE



Punchi Warmi maneja la única planta de hielo que funciona al 100 % con energía solar en Loreto. Su producción permite asegurar la cadena de frío de la pesca que se extrae de forma sostenible en el distrito. El Gobierno Regional de Loreto, a través de PROCOMPITE, ha asegurado un cofinanciamiento de aproximadamente S/ 131 mil para un proyecto que brindará mejores oportunidades a emprendedoras que forman parte del Proyecto de Innovación Pesquera. Para lograr el financiamiento, PetroTal apoyó con la elaboración del expediente que sustenta las mejoras del proyecto y el acompañamiento de todo el proceso. Asimismo, este logro es gracias al trabajo organizado de las mujeres de Punchi Warmi.

Puinahunos elaboran Plan de Desarrollo Local Concertado (PDLC) de su distrito 2024-2034

PetroTal apoya a la Municipalidad Distrital de Puinahua en el proceso para construir el PDLC, que contempló el desarrollo de talleres descentralizados con la participación de la autoridad distrital, regidores, funcionarios, autoridades locales, representantes de organizaciones civiles, entre otros, en las 18 localidades y comunidades del distrito.

¿Sabías qué?
El PDLC permite que la misma población defina su futuro en los próximos 10 años.



Ancash



Atún Poza



Bellavista



Nueva Independencia



San Carlos



San José



San Juan de Páucar



San Miguel



7 de Junio



Breña



Huacrachiro



Jorge Chávez



San Pedro I



San Pedro II



Urarinas



Nuevo Kuwait



Las Palmas



Manco Cápac



El PDLC 2024 - 2034 será la herramienta de gestión municipal que buscará desarrollar los proyectos de manera eficiente en los próximos 10 años con los recursos del canon petrolero, presupuesto de cierre de brechas y otros.



LA VOZ DEL MONITOR



Julio Caballero
Nuevo Kuwait

“ Ser un monitor ambiental es asumir el compromiso de defender nuestro medio ambiente, el agua, las plantas, los animales, todo lo que hay en nuestro distrito. A pesar de no haber tenido la oportunidad de estudiar una carrera, me estoy preparando, ya son tres años y medio que vengo desarrollándome en este rol y capacitándome con apoyo de nuestros asesores técnicos. La experiencia está siendo muy enriquecedora, aprendemos mucho, teoría y práctica, y eso es fundamental para nosotros y nuestra comunidad. Creo firmemente que tener monitores en todas las comunidades es esencial, sobre todo para prepararnos y saber actuar de manera informada.



EL ESTADO MÁS CERCA DE TI

Conoce los servicios del MAC Express



Con el apoyo de PetroTal, la población de Puinahua hoy se beneficia de los diversos servicios que brinda la plataforma digital MAC Express, de la Presidencia del Consejo de Ministros.

La MAC Express ha sido implementada en el Tambo Breña cuyo horario de atención es de lunes a viernes de 08:30 am a 1 pm y de 2 pm a 5:30 pm. El encargado es el gestor del Tambo Breña, Piero Saldaña, y no se necesita sacar una cita previa para ser atendido.

La plataforma permite realizar 59 trámites digitalizados de 22 entidades públicas, algunos de ellos son:

- Banco de la Nación:** pago de tasas
- Solicitudes ante RENIEC:** duplicado y renovación de DNI, rectificación de domicilio, registro de nacimiento, etc.
- Seguro Integral de Salud:** consulta de asegurado, de estado de trámite de sepelio, afiliación virtual
- MIDIS:** clasificación socioeconómica
- Poder Judicial:** certificado electrónico de antecedentes penales
- MININTER:** certificado de antecedentes policiales digital, denuncia policial por pérdida de documento y copia certificada de denuncia policial
- SUNEDU:** constancia de inscripción de grados y títulos, verificación de inscripción en el Registro Nacional de Grados y Títulos, etc.
- MIDAGRI:** información de personas o empresas con acceso al Registro de Semillas, información para acceso al financiamiento del Crédito Agrícola y Pecuário, etc.

¡ATENCIÓN!

Se viene la

ACCIÓN MULTISECTORIAL EN EL PUINAHUA

La alianza de PetroTal y PAÍS llevarán servicios de salud y al Reniec así como información de los proyectos y programas sociales del Estado a localidades y comunidades

Primera intervención Zona Sur

LOCALIDAD	DÍA
Breña	9 de julio
Urarinas (mañana)	
Nuevo Kuwait (tarde)	10 de julio
Manco Cápac (mañana)	
Jorge Chávez mestizo (tarde)	11 de julio
San Pedro I y II (mañana)	
Atún Poza (tarde)	12 de julio

Hablan los puinahuinos



Margia Yumbato
BRETAÑA

Yo soy natural del Ucayali, pero mis cuatro hijos son puinahuinos. Antes Breña era distinto, no teníamos luz las 24 horas, ahora podemos hacer nuestros negocios, los escolares pueden usar internet, nuestras calles están alumbradas. Yo sé que iremos mejorando, más aún con otros proyectos que van a realizarse. Yo ya me siento puinahuina y estoy feliz por el aniversario de nuestro distrito, mando un saludo a todos los puinahuinos, espero que podamos seguir creciendo y desarrollando nuestro querido Puinahua.



Wenceslao Ochavano
ÁNCASH

Tengo 81 años, soy nacido y crecido en Puinahua. Los primeros fundadores de Áncash fueron Albino Silvano y don Emilio Murayari. En aquel tiempo no había escuelas, los estudiantes se iban a San Carlos; años después gestionaron para tener una escuela, ahora los escolares no necesitan ir a otra comunidad. Los moradores de Áncash somos unidos, nos conocemos entre todos y nos apoyamos, eso es lo que enseñamos a nuestros hijos y nietos.



Segundo Aquino
LAS PALMAS

“Tengo 75 años, soy natural de Las Palmas, tengo 6 hijos. Los antepasados vinieron desde Nauta, los Pereira y los Pacaya, ellos fundaron el caserío, de ahí se fundó una escuela, y luego nos movieron a otra zona para realizar la crianza de animales y por la erosión. He visto muchos cambios positivos en todo este tiempo”.

INCHI CA De letras PI



A	R	O	R	R	T	A	P	S	H	E	I	L	L	A
D	A	H	M	N	L	E	O	U	A	A	E	G	R	L
E	M	I	P	T	T	E	E	E	L	R	A	U	A	R
S	B	S	S	R	G	P	A	D	R	E	T	S	N	L
A	I	T	P	G	L	E	S	O	E	C	S	Y	I	I
R	E	O	E	U	A	M	S	C	U	E	E	L	V	D
R	N	R	N	C	I	E	O	R	C	L	T	U	E	D
O	T	I	R	N	R	N	T	N	O	E	U	O	R	F
L	A	A	N	G	I	S	A	V	I	O	R	Y	S	O
L	L	E	O	A	E	N	O	H	L	T	R	E	A	R
O	A	R	A	A	E	R	G	A	U	R	O	U	R	C
A	P	E	R	O	R	S	R	I	R	A	E	R	I	R
R	T	F	L	O	R	R	O	O	M	L	S	D	O	E
T	N	T	H	E	O	R	R	A	R	A	A	E	F	N
I	S	A	C	U	L	T	U	R	A	A	O	I	O	N

Encuentra las palabras y participa en el sorteo:

PUINAHUA	HISTORIA	
MONITOR	AHORRO	CULTURA
ANIVERSARIO	VOLEY	
INFRAESTRUCTURA	AMBIENTAL	
PADRE	DESARROLLO	PROGRESO

¡Participa del sorteo de premios sorpresa!

Completa tus datos y deposita esta sección en el ánfora que se encuentra en la oficina de Gestión Social en Barrio Centro hasta el 26 de julio.

Escribe con letra legible, así podremos contactarte en caso de ganar el sorteo.

NOMBRE Y APELLIDO: _____

DNI: _____ TELÉFONO: _____

BARRIO, COMUNIDAD O CENTRO POBLADO: _____

¡Feliz 81 aniversario!

QUERIDO DISTRITO DE PUINAHUA

Con orgullo y alegría, celebramos un año más de cultura, tradiciones y superación de nuestro amado distrito de Puinahua.

En esta fecha especial, rendimos homenaje a todos los puinahuinos que con su esfuerzo, dedicación y espíritu comunitario, han construido y continúan construyendo un distrito cálido y próspero.

Reafirmamos nuestro compromiso con el progreso de nuestros vecinos. Juntos, sigamos promoviendo la armonía, el respeto, la solidaridad y el crecimiento de todos.

¡TODOS SOMOS PUINAHUA, SIGAMOS AVANZANDO JUNTOS!